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PROTOKOLL DER BURGERVERSAMMLUNG VOM 18. JUNI 2018 IN DER 

GLETSCHERSTUBE DES GEMEINDEHAUS, SAAS-FEE 

 
Beginn: 21.37 Uhr 
 
Anwesend: 29 BurgerInnen gemäss Präsenzliste, darunter die Burgerratsmitglieder 

Roger Kalbermatten, Christa Bumann, Markus Supersaxo, Tobias 
Zurbriggen sowie der Burgerschreiber Bernd Kalbermatten 

 
Gäste: Urs Zurbriggen, COO Saastal Bergbahnen AG 
 
Entschuldigt: Helmut Imseng, Burgerrat 
 Jochen Bumann 
 Martin Supersaxo 
 
Vorsitz: Roger Kalbermatten, Burgerpräsident 
 
Protokoll: Bernd Kalbermatten, Burgerschreiber 
 
Formelles:  a) Form der Einberufung:  
 Die Burgerversammlung ist gesetzeskonform eingeladen worden (Art. 9 

GemG).  
 
 b) Zuständigkeiten:  
 Die Burgerversammlung darf sich nur über die in der Traktandenliste 

vorgesehenen Gegenstände gültig aussprechen (Art. 10 Abs. 2 GemG).  
 
 c) Auflage:  
 Die Jahresrechnung 2017 sowie sämtliche anderen notwendigen 

Unterlagen lagen im Vorfeld der heutigen Urversammlung 
gesetzeskonform zur Einsichtnahme auf und konnten auf der Homepage 
der Gemeinde Saas-Fee heruntergeladen werden (Art. 14 und Art. 15 
GemG).  

 
 d) Handerheben:  
 Die Burgerversammlung berät öffentlich und fasst ihre Beschlüsse mit der 

Mehrheit der abgegebenen Stimmen und in der Regel durch Handerheben. 
Die Enthaltungen fallen für die Berechnung der Mehrheit ausser Betracht 
(Art. 16 Abs. 1 GemG).  

  
 e) Geheime Abstimmung:  
 Wenn ein Vorschlag gemacht und vom Burgerrat angenommen wird oder 

wenn ein Fünftel der Versammlung es beschliesst, wird über eine 
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bestimmte Frage eine geheime Abstimmung durchgeführt (Art. 16 Abs. 2 / 
3 GemG).  

 
 f) Stimmenzähler:  
 Die Versammlung ernennt Herr Dominik Bumann einstimmig und ohne 

Enthaltung als Stimmenzähler.  
 
 g) Protokoll:  
 Das Protokoll wird im Sinne von Art. 99/100 GemG verfasst. Es beinhaltet 

die Zahl der anwesenden Personen, die Traktandenliste, die Anträge und 
die gefassten Beschlüsse.  

 
 
1.  Begrüssung 

 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten begrüsst die Anwesenden zur Burgerversammlung.  
 
Die Einladung zur heutigen Burgerversammlung ist form- und fristgerecht erfolgt. Es sind 
keine Anträge eingegangen.  
 
Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltung per Handerhebung folgende 
Traktandenliste: 
 
1.  Begrüssung 
2.  Protokoll der Burgerversammlung vom 11. Dezember 2017; Genehmigung 
3. Jahresrechnung 2017; Präsentation, Diskussion und Abnahme 
4. Bericht des Revisors gemäss Artikel 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion 

und Abnahme 
5. Verschiedenes 
 
 
2.  Protokoll der Burgerversammlung vom 11. Dezember 2017; Genehmigung 

 
Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltungen mittels Handerhebung das 
Protokoll der Burgerversammlung vom 11. Dezember 2017, auf dessen Verlesen verzichtet 
werden kann. 
 
 

3.  Jahresrechnung 2017; Präsentation; Diskussion und Abnahme  

 
Der Leiter Finanzen Donat Anthamatten erläutert die Jahresrechnung 2017 der 
Burgergemeinde Saas-Fee, die mit einem Cashflow von rund CHF 2.586 Mio. abschliesst. 
Es wurden CHF 1’094 Mio. für Investitionen aufgewendet. Es resultierte ein 
Finanzierungsüberschuss von CHF 1’491 Mio.  
 
Der Burgerpräsident dankt Donat Anthamatten für die ausführliche und informative 
Präsentation. Er erteilt das Wort dem Plenum.  
 
Nachdem keine Wortmeldungen vorliegen, geht Roger Kalbermatten zur Genehmigung der 
Jahresrechnung über.  
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Mit Handerheben wird die Jahresrechnung 2017 der Burgergemeinde Saas-Fee wie folgt 
angenommen:  
 
Ja:    29 Stimmen 
Nein:    0 Stimmen 
Enthaltungen:  0 Stimmen 
 
 
4.  Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und 

Abnahme 

 

Revisor Oscar Supersaxo übernimmt die Darlegung des Revisorenberichtes. Er verweist 
auf den schriftlichen Bericht der Revisionsstelle, der auf den Seiten 28 und 29 des 
Verwaltungsberichtes 2017 aufgeführt ist und verzichtet auf ein Vorlesen desselben. Es 
sind keine weiteren Bemerkungen anzubringen. Die Revisionsstelle beantragt der 
Versammlung die Annahme der Jahresrechnung. 
 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten dankt den Herren Donat Anthamatten und Oscar 
Supersaxo für ihre Arbeit während des Jahres. 
 
Der Bericht des Revisors wird einstimmig ohne Enthaltung durch Handerheben 
angenommen.  
 
 

5. Verschiedenes 
 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten orientiert die Anwesenden über die nachfolgenden 
Projekte respektive aktuellen Themen der Burgergemeinde Saas-Fee:  
 
Sanierung Autosilo  
Bei den abschliessenden Reinigungsarbeiten im Herbst 2017 wurde festgestellt, dass 
diverse Armierungen durchgerostet sind. Der Burgerrat musste kurzfristige 
Entscheidungen treffen, damit das Autosilo überhaupt geöffnet bleiben kann. Mittlerweile 
sind die Arbeiten abgeschlossen, wobei noch einzelne Rechnungen fehlen. Der Burgerrat 
wird anlässlich der Burgerversammlung im Juni 2019 die Schlussabrechnung der gesamten 
Sanierung präsentieren sowie den notwendigen Nachtragskredit einholen.  
 
Pachtvertrag Bergrestaurant Hannig 
Rinaldo und Corinne Bitschin haben den bestehenden Pachtvertrag auf den 31. Oktober 
2017 gekündigt. Das Bergrestaurant Hannig wird in den kommenden Tagen erneut zur 
Pacht ausgeschrieben. Der Burgerrat dankt dem Ehepaar Bitschin für die Führung des 
Restaurants in den vergangenen Jahren.  
 
Getränkehandel und Transportdienst 
Das finanzielle Ergebnis des Getränkehandels und Transportdienstes der Burgergemeinde 
Saas-Fee ist seit mehreren Jahren defizitär und wirtschaftlich nicht mehr tragbar. 
Betriebskostenrechnungen der vergangenen beiden Jahre haben unter anderem gezeigt, 
dass vor allem der Geschäftsbereich "Bier / Mineral" ein grosses Minus aufweist, hingegen 
kann der Geschäftsbereich "Transporte" einen leichten Gewinn verzeichnen. 
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Der Burgerrat hat deshalb anässlich seiner Sitzung vom 25. Mai 2018 die Aufhebung des 
Geschäftsbereichs Bier / Mineral auf den 31. Oktober 2018 genehmigt.  
 
Der Burgerrat hat sich aus nachstehenden Gründen für die Aufhebung beschlossen:  
 

 Die Bruttogewinnmarge ist für die teilweise komplizierten und langen Anlieferungen 
viel zu klein; 

 Die Konkurrenz ist in den vergangenen Jahren zu gross geworden; 
 Die Mitbewerber bieten ebenfalls einen überaus guten Service an, so dass die 

heutigen Kunden des Getränkehandels wohl keine Nachteile bei einer 
Geschäftsaufgabe spüren werden; 

 Die Räumlichkeiten, die heute für die Zwischenlagerung von Getränken genutzt 
werden, können eventuell vermietet werden oder für die Lieferanten wie UPC, DHL 
usw. optimaler eingesetzt werden; 

 
Nach diesen Informationen eröffnet Burgerpräsident Roger Kalbermatten die Diskussion.   
 
Sigi Burgener weist darauf hin, dass er mit dem Entschied des Burgerrates, die 
Getränkelieferungen einzustellen, nicht zufrieden ist, da die Firma Damian Supersaxo AG 
nun Alleinlieferant ist und eine Monopolstellung innehat, was zur Folge hat, dass die Preise 
steigen werden.  
 
Sonja Bandet, kaufmännische Angestellte im Getränkehandel, erwähnt, dass das 
Lieferantenangebot weiterhin bestehenbleibt, teilweise entsprechende auswärtige Firmen 
angegangen werden müssen.  
 
Gemeindepräsident Roger Kalbermatten erwähnt, dass die Verkaufspreise in den lokalen 
Detailhandelsgeschäften teilweise unter den Einkaufspreisen des Getränkehandels und 
Transportdienstes liegen.   
 
Für Konstantin Bumann ist die Einstellung überaus verständlich, zumal viele Einheimische 
seines Erachtens ihre Grosseinkäufe in der Talebene getätigt haben.  
 
Giancarlo Lodigiani erkundigt sich, ob die Hannig-Bahn im kommenden Winter sowie im 
Sommer 2017 in Betrieb sein wird.  
 
Gemäss Urs Zurbriggen, COO Saastal Bergbahnen AG, soll mit den Bauarbeiten im Mai 
2019 begonnen werden, sofern die finanziellen Mittel vorhanden sind.  
 
Dominik Bumann wünscht sich, dass Saas-Fee mit einer grossen Delegation ans 
Qualifikationsturnier zum Donnschtig-Jass in Thun oder Zweisimmen reisen wird und den 
Jassern entsprechende Unterstützung bietet, damit der Event nach Saas-Fee geholt 
werden kann.  
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr angebracht werden, kann Burgerpräsident Roger 
Kalbermatten um 22.01 Uhr die Versammlung mit dankenden Worten schliessen. 
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Er bedankt sich für die konstruktive Mitarbeit und das zahlreiche Erscheinen anlässlich der 
heutigen Burgerversammlung.  
 
Der Burgerpräsident: Der Burgerschreiber: 
 
 
Roger Kalbermatten Bernd Kalbermatten 


